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ABERTURA 

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de 

Redondo, no edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária 

da Câmara Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando 

presentes os Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma 

Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

19/2023, da reunião de 27/09/2023, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a ata nº 20/2023, referente à reunião de 

11/10/2023, será submetida a aprovação na próxima reunião. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu informação que foi inaugurado, esta semana, o espaço 

onde irá funcionar a Universidade Popular Túlio Espanca – Polo de Redondo, trata-se de um 

trabalho que já vinha a ser realizado ao longo dos últimos 3 / 4 anos, com meios próprios da 

Câmara Municipal, em termos de recursos humanos, foi sendo feito ao longo dos anos e chegou 

agora o momento da inauguração, para que a Universidade Popular Túlio Espanca – Polo de 

Redondo tenha o seu espaço, para desenvolver a grande maioria das suas atividades. 

Informou que na semana passada houve a tempestade Bernard, houve previamente um 

trabalho preparatório das equipas de operacionais que estão nas áreas dos cantoneiros de 
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limpeza, limpeza de ruas, canalizadores e outros operacionais, no sentido de minimizar o 

impacto do que se esperava que fosse a tempestade. O que aconteceu foi de facto um sucesso 

a forma como se deixou o terreno preparado para evitar males maiores, havia ruas inteiras 

cheias de água, a correr para a zona baixa de Redondo e, efetivamente, estando os sumidouros 

limpos e preparados, não houve qualquer ocorrência ou situação problemática, o que é de facto 

importante. 

Houve algumas ocorrências, queda de árvores no Parque Ambiental de Montoito, em Redondo 

também caiu uma árvore no circuito rodoviário, caíram pernadas de grande porte no Bairro do 

Calvário, mas apenas situações que não se conseguiram acautelar. Felizmente que a 

intervenção no Largo da Senhora da Saúde evitou a queda de árvores e que não acontecesse o 

que aconteceu no passado que causou prejuízos materiais.  

Deixa o agradecimento às equipas operacionais pelo trabalho meritório e que efetivamente 

permitiu que tudo decorresse dentro da normalidade. 

Felicitou o Centro de Cultura, Recreio e Desporto dos Foros da Fonte Seca pela conquista da 

Super Taça da Inatel. 

Felicitou os Trovadores de Redondo pelos 20 anos de carreira, uma marca importante na área 

do cante tradicional e do cante alentejano. Um grupo que está cada vez com melhor qualidade 

e tem já 20 anos de estrada com muito reconhecimento por parte dos seus pares e por parte do 

público, que efetivamente têm sido um sucesso pelos sítios onde passam.  

Felicitou o maestro Luis Pereira, da Filarmónica União Montoitense, são 10 anos de regência, 

numa freguesia onde é difícil encontrar crianças para poder dar continuidade a um trabalho 

muito meritório que tem feito ao longo dos anos e é de facto muito meritório todo o trabalho 

que tem feito, com o apoio das direções que têm passado, tem conseguido e hoje em dia a 

qualidade é muito boa na Filarmónica União Montoitense, tem mutos jovens, o que dá uma 

grande alegria para que o futuro possa ser risonho e que não se perca a tradição das 

filarmónicas tradicionais. Felizmente no concelho existem duas filarmónicas com extraordinária 

qualidade. 

         

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 
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O Senhor Vereador David Grave começou por subscrever integralmente as felicitações 

apresentadas pelo Senhor Presidente. É de facto de destacar a conquista do CCRD de Foros da 

Fonte Seca, bem como os 20 anos dos Trovadores e os 10 do Maestro Luis Pereira à frente da 

Filarmónica União Montoitense. 

Apresentou algumas sugestões, nomeadamente sobre o património religioso do Concelho, já há 

alguns anos que vem demonstrando preocupação e sugerindo algumas medidas, que devem 

começar por uma conversa aberta com a paróquia, de modo a que se possa ter esse património 

visitável, uma vez que inclusivamente munícipes que nunca entraram em determinadas igrejas, 

não as conhecem e era interessante para os visitantes poderem conhecer esse património. 

Relativamente às casas devolutas, referiu que para alguns alertas que fez foram feitas as 

delimitações dos espaços, por questões de seguranças, há ainda outras situações que carecem 

dessa mesma atenção. Que se mantenha todo esse procedimento de notificação de 

proprietários para salvaguarda das situações. 

Na reunião em que o Senhor Presidente não esteve presente, foi colocada a questão da 

situação do Centro Infantil Nossa Senhora da Saúde, que considera preocupante, houve o 

concerto dos Trovadores que a receita da bilheteira reverteu integralmente a favor do Centro 

Infantil, o que é de louvar, no entanto, a situação carece de uma maior atenção, sendo que já 

existe o regulamento de apoio às IPSS, questiona qual a posição da câmara e quais as soluções 

previstas. 

Em relação à Rua 5, da Aldeia da Serra D’Ossa, tem uma parte do muro de pedra a cair, já houve 

moradores que tiveram que tirar as pedras que se encontravam caídas na via pública, para 

poderem passar com os carros, esses muros são propriedade de privados, mas sendo 

confinantes com a via pública é responsabilidade da câmara manter a via pública em condições 

de segurança. 

Relativamente à empreitada de Requalificação do Largo dos Duques de Bragança, em frente ao 

café, há uma quantidade de poças de água que ali se formam, o que carece de uma intervenção 

por parte do empreiteiro. 
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Quanto ao pavilhão gimnodesportivo, já tinha referido a situação no ano passado, há material 

de desgaste que precisa ser substituído, no espaço onde está guardado o material pode-se ver 

como está muito degradado, bolas e equipamento muito velho e degradado, na parte de cima, 

os colchões, eventualmente serão da escola, mas são de uso comum, há também muitos 

colchões danificados, há muitas crianças a frequentar o espaço, nas aulas de ginástica 

acrobática, cerca de 60 crianças, há necessidade de rever esses colchões, há também a questão 

o piso, por cima do piso existente pode ser aplicado um piso “aborrachado”, mais adequado à 

prática dos desportos que ali se praticam. 

Sobre a questão que colocou numa outra reunião, relativamente ao entulho ilegalmente 

depositado à saída das Aldeias de Montoito, não sabe se chegou a ser retirado, mas existe 

novamente muito entulho ali depositado. Disse que não se consegue controlar a falta de 

civismo, mas tem que ser feita essa limpeza. 

Disse que na casa de banho, masculina, do exterior do CCR, o sifão do lavatório foi retirado, o 

lavatório está sem sifão e a água corre diretamente para o chão, considera que, ou a situação é 

resolvida, ou então deve ser encerrada a casa de banho, porque assim não tem condições de 

utilização. 

Questionou sobre o ponto de situação do Posto de Atendimento Móvel, fez-se um grande 

investimento para a criação do Posto de Atendimento Móvel, por isso questiona sore o 

feedback, se está a correr bem e se tem dado a resposta que se pretendia. 

Por último, questiona sobre o ponto de situação da lixeira da Zona Industrial de Redondo, já no 

ano passado levantou várias vezes esta questão, não se trata de um problema de agora, mas 

tendo havido, no ano passado, uma visita de técnicos da parte ambiental, questiona o que foi 

feito daí para cá. Quem passa pelo sítio vê o acumular de lixo, inclusivamente entulho de obras 

da própria câmara que foi ali depositado, por isso questiona o que está pensado para a 

resolução daquele problema. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por se congratular e corroborar 

inteiramente pelas palavras quer do Senhor Presidente, quer do Senhor Vereador David Grave, 

relativamente às felicitações apresentadas. Dizer que se congratula também pela inauguração 

do edifício da Universidade Popular Túlio Espanca – Polo de Redondo, como todos sabem era 

uma obra que já vinha a decorrer e que parou devido ao COVID, como o Senhor Presidente 

referiu, foi uma obra feita totalmente pelos funcionários da câmara e como se sabe, existem 

alturas que se têm que deslocar os funcionários para outros serviços, mas fica muito feliz 

porque a obra está terminada e que os alunos possam ter as suas aulas de forma mais condigna. 

Em boa hora o executivo do mandato anterior decidiu avançar com essa obra. 

Relativamente às questões, na passada reunião, solicitou ao Senhor Presidente para verificar a 

questão dos pagamentos aos beneficiários do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista, 

verifica que continua sem constar da listagem de pagamentos, o pagamento do 2º trimestre, 

despesa que os beneficiários tiveram nos meses de abril, maio e junho, deixa esse alerta. 

Questionou sobre o ponto de situação do Centro de Recolha Oficial para animais, recordando 

que o Senhor Presidente informou numa sessão da Assembleia Municipal que a obra iria iniciar 

ainda no decorrer do ano de 2023. 

Solicitou o número de candidaturas ao programa de Melhorias Habitacionais, apresentadas no 

ano de 2023, ao mesmo tempo questiona quantas intervenções foram efetuadas ao abrigo da 

alínea que permite que sejam feitas pequenas reparações, que não ultrapassem as 4h de 

trabalho e que não incluíam materiais, não carecem de deliberação, mas pretende saber 

quantas intervenções foram efetuadas ao abrigo desta alínea. 

Questionou sobre o Regulamento de Apoio ao Associativismo, que seria intenção de todos que 

o mesmo entrasse em vigor no ano de 2024, qual o ponto de situação. 

Sobre a questão da aquisição das carrinhas de transporte escolar, questiona se o procedimento 

avança ainda este ano. 

Sobre a alteração de local da paragem de autocarro, referiu que o Senhor Presidente tinha 

informado que iria falar com a paróquia para utilizar o adro da Igreja da Saúde como abrigo, no 

entanto, tomou conhecimento que a opção foi utilizar os antigos estaleiros municipais, não 

considera que seja a melhor opção, pelo que questiona se se chegou a contactar a paróquia. 
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Ainda relativamente ao abrigo que foi retirado do Largo da Saúde sugere que se aproveite o 

mesmo, que estava em boas condições, para substituir ou alterar o que se encontra à saída para 

Évora, junto à padaria, uma vez que este tem um vidro partido, pelo que as pessoas ficam 

desprotegidas. 

Em relação ao processo de transferência de competências para as Juntas de Freguesia, cujas 

negociações estão a decorrer com as respetivas Juntas de Freguesia, solicita informações sobre 

o assunto, porque o mesmo vai ter que ser deliberado e não gostaria de ser apanhada de 

surpresa ao receber a informação apenas a três dias da reunião em que venha a ser discutido o 

assunto. 

Questionou sobre os dois funcionários, dos concursos que já terminaram e que já entraram ao 

serviço, se estão a desempenhar as funções para as quais concorreram.   

Por último e não tendo conhecimento se já está ou preparada alguma campanha de incentivo e 

apoio ao comercio local, no Natal, considera que era pertinente, não traria grandes custos para 

a câmara, seria uma campanha em que a câmara incentive as compras no comércio local, 

fazendo a câmara um sorteio com cupões e dessa forma ajudavam-se as famílias e o volume de 

compras no comercio local. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma deu informação que, passado mais de um mês do início do ano 

letivo, todas a atividades se encontram a decorrer em velocidade de cruzeiro, as AEC’s, a CAF, 

atividades de animação, transportes escolares, livros entregues, tudo decorre dentro da 

normalidade. 

A Cantina Escolar continua com um número de refeições elevadíssimos, as coisas já estão a 

decorrer como previsto. 

Complementando a informação dada pelo Senhor Presidente sobre a tempestade Bernard, 

informou que houve 21 ocorrências, que envolveram 3 quedas de árvores, 7 quedas de ramos, 

1 inundação, 3 quedas de estrutura, 3 danos em habitações, uma limpeza de estradas e 

caminhos municipais, limpeza de bermas e valetas, 1 abatimento de terras e 1 na rede de 
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saneamento, todas as situações foram resolvidas em 24horas, o que reflete não só a prevenção, 

como a capacidade de atuação que os funcionários tiveram no imediato. 

Informou que já terminou o período de restrição de realização de queimas e queimadas a 17 de 

outubro, porque as condições climatéricas assim permitiram. 

Referiu que os técnicos do Serviço Municipal de Proteção Civil e do Gabinete Florestal 

participaram, via online, numa sessão de esclarecimento sobre o módulo RUBUS que tem a ver 

com o sobreiro e a azinheira. 

No que respeita à parte Cultural informou que foram inauguradas as duas exposições em 

parceria com o Instituto Cultural Romeno, referiu que está prestes a terminar o Curso de 

Iniciação da Olaria à Roda. Informou que se realizou a cerimónia de receção ao professor.  

Subscreveu as palavras do Senhor Presidente e restantes vereadores, dirigidas aos Trovadores, 

ao Centro CRD Foros da Fonte Seca e também ao Maestro Luis Pereira, foi um fim de semana, 

cultural e desportivamente muito rico, de valorização dos clubes e das pessoas que os 

compõem. 

Deu informação sobre a participação do Arqueólogo Municipal, Dr Rui Mataloto, num evento 

internacional, que decorreu na Alemanha, cujo tema era (The Iberian Stelae of the Final Bronze 

Age: Iconography, Technology and the transfer of knowledge between the Athlantic and the 

Mediterranean - com a Comunicação: What is the riddle of steel? Memory, Lanscape and 

warriors in the Alentejo's Late Bronze Age) o arqueólogo foi fazer uma intervenção sobre o 

enigma do bronze, do aço, memórias, paisagens e guerreiros da idade do bronze no Alentejo, 

considera que é um orgulho ter técnicos que são convidados a intervir em encontros desta 

dimensão. O contributo que pode ter para o Concelho de Redondo é muito grande porque o 

tema sobre o qual foi falar teve por base uma investigação feita pelo próprio e que decorre há 

alguns anos na Serra D’Ossa. Divulgação que coloca a Serra D’Ossa no mapa. 

Informou que também o técnico Bento Ramires foi convidado a participar numa conferência em 

Castro D’Aire, que teve por base “Tecer Redes – 20 anos de Itinerância”, e falava sobre as 

Bibliotecas Itinerantes, obviamente que o Bento foi falar sobre o trabalho que há imenso tempo 

se desenvolve no Concelho de Redondo, com a Biblioteca Itinerante, ainda mais agora com uma 
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carrinha nova, todos querem saber e ouvir falar do trabalho que foi e que é desenvolvido pela 

Biblioteca Itinerante.  

Não podia deixar de referir o orgulho pelo convite aos dois técnicos da Câmara Municipal de 

Redondo para irem falar nestes dois eventos.  

       

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras apresentou também as suas felicitações aos Trovadores, 

pelo 20º aniversário, ao Maestro Luis Filipe Pereira, pela sua carreira e ao Centro de Cultura, 

Recreio e Desporto de Foros da Fonte Seca, pela conquista da supertaça da Inatel. 

Ao nível da Ação Social, para além de todo o trabalho desenvolvido nas mais diversas áreas, 

decorreu na semana passada a semana da erradicação da pobreza, o Município juntou-se à 

iniciativa com algumas atividades, a comemoração do Dia de Branco, na Luta Contra a Pobreza, 

foi tirada a fotografia vestidos com uma peça de roupa branca. Outra atividade que decorreu 

nas escolas do primeiro ciclo, foi a instalação de uma “Árvore Generosa”, em que os meninos 

podiam doar roupas ou brinquedos que depois serão distribuídos por quem tem mais 

necessidade. 

Referiu que na segunda feira foi inaugurado o edifício do Polo de Redondo da Universidade 

Popular Túlio Espanca, como já foi falado, tratou-se de uma obra iniciada pelo anterior 

executivo e concluída pelo atual, feita pelos próprios recursos, disse que se conseguiu finalizar e 

dar vida ao espaço que vai ser de partilha e de convívio, convida os Senhores Vereadores a 

visitar as instalações e verem que se trata de uma agradável surpresa. O feedback quer dos 

alunos, quer da comunidade foi muito positivo, estão muito contentes e muito agradados e 

estão ansiosos por desenvolver as atividades. Salientou que este trabalho com os idosos faz a 

diferença na vida deles, é um trabalho de equipa, de todos os técnicos que trabalham com eles 

diariamente. Deixa uma frase de alguém que respeita muito e que se adequa aqui: “As pessoas 

devem estar no centro e serem os destinatários de toda a atividade política”, é isso que se tenta 

aqui fazer. 
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Ao nível da Comunicação e Relações Públicas, o gabinete continua a desenvolver o seu trabalho 

normal, promoção de conteúdos gráficos, notícias, o apoio às coletividades tem uma grande 

expressão no gabinete, a gestão das redes sociais e demais trabalhos que vão ocorrendo todos 

os dias. 

Relativamente ao processo de transferência de competências para as Freguesias, informou que 

já se realizou a reunião também com a Freguesia de Redondo, neste momento pode adiantar 

que ainda se encontram em fase de negociações e em fase de definição das competências de 

cada órgão, tendo em conta o disposto no Decreto-Lei nº 57/2019. 

Uma questão que é transversal a todas as funções do Município que é a aplicação da Portaria nº 

112/2023, que aprova o Regulamento para Classificação e Avaliação da Informação Arquivística 

da Administração Local. Trata-se de um processo de tratamento da informação arquivística de 

toda a Administração Local, já se deu início ao processo, houve uma reunião com a responsável 

pelo Arquivo, que vai liderar o processo em articulação com os Chefes de Divisão, já se 

começaram a definir as tarefas e os procedimentos para a implementação a partir do início do 

ano de 2024. Refere esta situação porque se trata de uma nova classificação, para todo o 

Município e que vai implicar, vai abranger, todos os serviços. Esta portaria vem no cumprimento 

de regras da União Europeia e está a ser conduzido pela DGLAB – Direção Geral dos Livros, 

Arquivos e Bibliotecas.  

No âmbito da esfera da Cibersegurança e do trabalho que tem vindo a ser desenvolvido, vão ser 

hoje apreciadas no decorrer da Ordem de Trabalhos as politicas e procedimentos que foram 

recentemente aprovados pela Comissão de Segurança e Informação da Privacidade e que são a 

Política de Gestão de Incidentes, a Procedimento de Gestão de Incidentes, a Política Geral de 

Segurança da Informação e a Responsabilidade pelos Ativos de Informação, estas politicas têm 

sido elaboradas no âmbito do projeto supramunicipal, adjudicado pela CIMAC à empresa 

Visionware. 

 

O Senhor Presidente da Câmara, relativamente às intervenções dos Senhores Vereadores, 

registou as sugestões e considerações, respondendo às questões colocadas pelo Senhor 

Vereador David Grave referiu que o património religioso, não só a abertura ao público, mas 
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também o seu estado de conservação, é uma preocupação, foi inclusivamente apresentada pela 

Uma Nova Atitude uma moção, que foi aprovada na Assembleia Municipal, no sentido de a 

Câmara Municipal tomar diligências sobre o património, começando pelo que é propriedade da 

câmara, como é o caso do Convento de Santo António, que não foi possível inscrever nas verbas 

do PACTO, verbas que ficam alocadas aos municípios em termos de novos projetos, para o 

Portugal 2030, foi ontem aprovado o memorando de entendimento, na CIMAC, das verbas a 

distribuir pelos vários municípios, com uns valores que eram muito elevados no início, mas que 

foram reduzindo, depois foi retirada uma cota-parte para a Gesamb, de cerca de 15 milhões, 

outra cota-parte para a Proteção Civil, as acessibilidades do Hospital de Évora e de repente ao 

que se esperava que fosse um reforço de financiamento para os projetos dos municípios acabou 

por ficar muito reduzido, no caso do Concelho de Redondo vai haver a possibilidade de 

cofinanciar cerca de três milhões de euros até 2030, o que parece muito pouco, ao preço que as 

obras estão. O gabinete técnico continua a trabalhar no projeto do Convento de Santo António, 

caso haja a possibilidade de se poder candidatar. Sobre a questão da abertura do património 

religioso, o que se pretende fazer é um pouco o que se fez com a Rota das Tabernas e abrir 

locais que estão fechados, isso faz todo o sentido, tem que ser ponderado, tendo em conta os 

recursos humanos existentes, poderá passar por um programa de Juventude Ativa mais 

alargado, mas há ainda um primeiro trabalho a ser feito com o proprietário.    

Quanto à questão das casas devolutas, têm sido feitas sinalizações, há cerca de três semanas 

houve uma reunião com o gabinete técnico, o serviço municipal de proteção civil e a 

fiscalização, onde foi referido que os proprietários têm que salvaguardar o seu património, há 

um agravamento de IMI para as casas devolutas e em situações de degradação, a câmara já fez 

alguma identificação, está a notificar os proprietários que se conseguem notificar, há 

notificações que não são levantadas, o que leva a um outro procedimento, mas está a ser feito. 

A Câmara irá agir nas situações mais criticas, tomando posse administrativa e enviando a fatura 

dos trabalhos para os proprietários pagarem. O muro da Rua 5 da Serra D’Ossa é 

responsabilidade dos proprietários, já tinha dado indicação à fiscalização para irem verificar 

essa situação, a câmara utiliza os mecanismos que tem ao seu alcance. 
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Relativamente à situação do Centro Infantil Nossa Senhora da Saúde, informou que houve uma 

reunião com a direção, para tentar perceber alguns pormenores, irá haver uma nova reunião, 

para saber algumas respostas sobre esclarecimentos que foram pedidos. Há um problema que 

vem do passado que é a comparticipação da Segurança Social por utente que é insuficiente. O 

presidente da Câmara já se disponibilizou para agendar uma reunião com o diretor da 

Segurança Social para abordar essa situação. A sustentabilidade de um espaço como aquele 

passa pela “Garantia para a Infância”, que o Governo aprovou, em que a comparticipação por 

utente é de 401€/utente, em termos de creche gratuita, mais as comparticipações que a 

Segurança Social dá por número de utentes nas instalações. Se o Centro Infantil tiver uma 

comparticipação para todos os utentes que tem na instituição consegue ter uma vida e um 

caminho estável, não sendo desafogado, será equilibrado, sem sobressaltos. Só após as 

respostas da Segurança Social é que poderão ser traçadas outras medidas. 

Em relação aos desníveis do pavimento, no Largo dos Duques de Bragança, as situações já estão 

identificadas, em termos de fiscalização de obra, que terão que ser retificadas pelo empreiteiro. 

Quanto ao material e equipamento desgastado, no Pavilhão Gimnodesportivo e Piscina Coberta, 

há muita coisa que é necessário ir renovando e recuperando, não pode ser tudo ao mesmo 

tempo, mas há sempre material que tem vindo a ser adquirido gradualmente. A questão dos 

colchões, no pavilhão, poderá seguir esse caminho, mas também tem que se perceber que em 

termos de Desporto Escolar há verbas para a aquisição de equipamentos, não tem que ser 

apenas a câmara a adquirir. A questão de um piso novo não foi equacionada, é uma questão de 

se analisarem as prioridades. 

A questão do entulho nas Aldeias de Montoito não tem conhecimento se chegou a ser retirado, 

irá verificar. Na Zona Industrial de Redondo, a câmara fechou a cadeado, o espaço onde se 

encontram depositados muitos resíduos. A câmara tem obrigação de recolher restos de 

pequena bricolage, mas tudo o resto não tem essa obrigação. Tudo o que seja proveniente de 

obras sujeitas a controlo prévio tem que estar prevista, na instrução dos processos, a forma de 

tratamento dos resíduos. Felizmente não é transversal a todos os munícipes, mas há alguns que 

prevaricam. 
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Em relação à casa de banho pública do CCR, não tinha essa informação dos serviços, na lista de 

ocorrências ainda não viu esse registo, ficará anotado e é sempre salutar que essas informações 

sejam aqui transmitidas, para que possam ser tratadas. 

Sobre o posto de atendimento móvel vai ser iniciado com o processo do Cartão Municipal de 

Reformado e Pensionista, vai ser a experiência, a iniciar ainda este ano, e depois irá evoluindo 

para outros processos. 

Relativamente à questão da deposição de resíduos junto à Zona Industrial de Redondo, houve, 

logo no início do mandato, uma vistoria das entidades competentes, do Ambiente, no 

seguimento de uma outra efetuada pelas mesmas entidades competentes, em fevereiro de 

2018, a câmara sentiu essa grande preocupação no início do mandato e por isso resolveram 

fazer o projeto para construir, uma zona de triagem de resíduos, de acesso público, para 

depositarem resíduos, pagando as taxas que tiverem que pagar, mas que serão mais baratas do 

que se tiverem que ir à Gesamb fazer o depósito. Espera que seja também um alívio para o que 

é atualmente depositado junto aos contentores. Existe essa necessidade, o projeto de 

arquitetura está desenhado, falta o projeto de eletricidade, que já está a ser feito, juntamente 

com o do CRO – Centro de Recolha Oficial de Animais. Já teve uma reunião, na CCDRA, com o 

Ambiente, sobre o assunto, já lhe demonstrou que o Município de Redondo tem um custo 

grande de deposição de resíduos, em aterro. Pelos dados da Gesamb, Redondo é dos 

municípios que mais paga pela gestão dos resíduos e por isso há urgência na construção deste 

equipamento. Os técnicos da câmara já se deslocaram a visitar outros locais idênticos para os 

verem a funcionar e como foram construídos. Referiu que tem a convicção de que este projeto 

será para avançar brevemente.     

Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, sobre o 

pagamento aos beneficiários do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista informou que já 

assinou os cheques e que já estarão a ser pagos, irá haver mais celeridade no pagamento do 

próximo trimestre. 

Sobre o CRO – Centro de Recolha Oficial, já fez a explicação do processo. 

Relativamente aos processos de Melhorias Habitacionais não tem de momento essa 

informação, mas será enviada, sobre as intervenções efetuadas ao abrigo da alínea que referiu, 
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que foi incluída no mandato anterior, foi precisamente para agilizar o processo e não haver 

burocracias, poderá não haver uma lista do que foi feito. 

Em relação ao Regulamento de Apoio ao Associativismo irá debruçar-se sobre o assunto assim 

que o Orçamento Municipal esteja pronto, tem algumas alterações a apresentar, para entre 

todos analisarem. 

Informou que o Orçamento Municipal está a ser preparado pela Divisão Administrativa e 

Financeira para poder ser analisado entre todas as forças políticas. 

Relativamente à aquisição das carrinhas de transportes escolares, a proposta que vai fazer é a 

de aquisição, em regime de leasing, de três carrinhas, uma retroescavadora e uma viatura de 

recolha de resíduos, já estão a ser trabalhados os respetivos cadernos de encargos.  

Quanto à questão da paragem de autocarro, foi contactada a paróquia que informou que iria 

efetuar algumas obras na Igreja da Saúde e não era oportuno que o espaço fosse ocupado, o 

abrigo que existia não tinha condições para ser instalado noutro sítio e consideraram que o 

espaço dos antigos estaleiros seria adequado para abrigar as pessoas e estando próximo da 

paragem e podendo os autocarros dar a volta no Largo da Estrada dos Foros e é esse que está a 

ser utilizado. Informou que a Rodoviária já informou que preferia um local diferente, tem 

havido conversações, mas é o normal, quando há obras há constrangimentos, é uma realidade, 

mas tentou-se minimizar o impacto, com a solução encontrada, que é condigna e que permite 

abrigar as pessoas. 

Sobre o vidro que falta no abrigo junto à padaria, já deu indicação para se verificar se é 

compatível a utilização de um dos vidros do abrigo que foi desativado. 

Em relação à transferência de competências para as freguesias, resulta do Decreto-Lei nº 

57/2019, que previa nesse ano que se avançasse com o processo de transferência de 

competências para as freguesias no prazo de 90 dias, tal não aconteceu. Informou que já houve 

reunião com as duas freguesias, na lógica de serem transferidas algumas competências, como é 

o caso da limpeza urbana, dos espaços verdes, o que terá que ser acompanhado por alguma 

dotação financeira e também pela disponibilização de recursos humanos, ficou satisfeito com as 

primeiras reuniões de trabalho, há uma grande abertura e um espírito muito positivo de todos 

os envolvidos, está convicto que será um processo, com os ajustamentos que se irão fazer, que 
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chegará a bom porto. Haverá uma informação consolidada que será transmitida logo que se 

chegue a um consenso. Tem a ambição de começar a 01 de janeiro. 

Quanto à questão das funções dos funcionários que entraram ao serviço, através dos concursos, 

informou que um dos funcionários entrou para o concurso de transporte de veículos especiais, 

tem na sua descrição praticamente todos os veículos, equipamentos que a câmara tem e por 

isso está a fazer trabalhos nessa área. O outro funcionário, que entrou na área dos 

canalizadores, tem muita experiência como pedreiro e está a desempenhar funções nessa área. 

Como é sabido o serviço de pedreiro também se integra nas tarefas dos canalizadores. 

Relativamente à campanha de Natal para dinamização do Comércio Local não foi nada pensado 

nessa possibilidade, porque este ano houve uma imensa campanha para o comércio local, que 

foi o evento das Ruas Floridas, que este ano deixaram muitos milhares de euros como benefício 

em todo o território, desde o artesanato, à restauração, à mercearia, a muitos negócios que, 

efetivamente, foram beneficiados com a enorme afluência que as Ruas Floridas trouxeram este 

ano ao concelho, esse investimento que a câmara fez, foi um grande benefício e reforço de 

apoio financeiro para o comércio local. Poderá ainda ser pensada uma outra solução, de acordo 

com a proposta da Senhora Vereadora. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para questionar sobre o ponto de situação da 

avaliação dos trabalhadores. 

 

O Senhor Presidente informou que está para breve. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir, relativamente às casas devolutas e à 

resposta dada pelo Senhor Presidente, no entanto, relembra a questão da demolição efetuada 

pela câmara, na Rua D. Arnilda e Eliezer Kamnezky, em que a família foi notificada sobre um 

valor a pagar, tendo pedido o pegamento em prestações e posteriormente a câmara, após o 

serviço ser efetuado, apresentou uma fatura com um valor quase em dobro, sem ter feito 

qualquer notificação ou dado conhecimento da alteração do valor à família, considera que a 

câmara falhou em não enviar esta notificação à família. 
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Em relação à questão do Centro Infantil Nossa Senhora da Saúde, tratam-se efetivamente de 

problemas que transcendem as competências da câmara, mas no qual a câmara tem que ter um 

papel ativo, utilizando a influência que tem perante outros órgãos, como também dar alguma 

celeridade nas candidaturas apresentadas ao abrigo do Regulamento de Apoios às IPSS. A 

Câmara de Redondo, no ano passado, assinou com o Centro Infantil um contrato de 

colaboração, no âmbito dos dois projetos que a câmara fez para duas creches, porque 

efetivamente o Centro Infantil é uma entidade fundamental no Concelho de Redondo, é a única 

valência de creche do concelho. 

Sobre a questão do Desporto Escolar, dá total razão ao Senhor Presidente, a câmara deve exigir 

a aquisição de novos equipamentos. A questão do piso, nunca foi pensada, mas não se trata de 

retirar o que existe, há várias soluções para um piso próprio para ginástica, em rolo colocado 

por cima do piso. Referiu ainda que existe um vidro partido no primeiro andar que precisa de 

ser substituído com alguma urgência.  

Relativamente à transferência de competências para as freguesias e a ambição do Senhor 

Presidente de entrar em vigor a 01 de janeiro, na sua opinião trata-se de um prazo muito 

apertado, porque é um processo demorado, que tem que ser ponderado, tem que ser aprovado 

em Assembleia Municipal, Assembleias de Freguesia e há variadíssimas competências, umas 

podem ser delegadas, outras não, mas tem que haver deliberação. Depois há ainda a questão 

dos recursos humanos, para serem transferidos, os trabalhadores têm que aceitar. 

Em relação à campanha de Natal, o Senhor Presidente referiu que nada está pensado porque a 

câmara este ano fez um grande investimento com as Ruas Floridas, salienta o facto de o 

investimento com as Ruas Floridas já ser feito há mais de trinta anos, o que a Vereadora Maria 

Inácia propõe é outra coisa, considera que o investimento das Ruas Floridas não deve servir de 

desculpa. 

 

O Senhor Presidente da Câmara salientou que nunca passaria pela cabeça do Presidente da 

Câmara que o Centro Infantil deixasse de funcionar com as valências que tem, isso não irá 

acontecer, têm que se encontrar soluções estáveis para o futuro. É inquestionável a 

importância que o Centro Infantil tem para o concelho. 
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Sobre a questão da demolição, referiu que pretendem ao máximo ser sensíveis para as 

necessidades dos proprietários e querem fazer as coisas de comum acordo com as pessoas o 

que nem sempre resulta.  

A questão da transferência de competências, o que o Decreto-Lei diz é que há uma lista de 

competências que podem ser das freguesias, algumas não serão passíveis de ser aceites, tem 

que haver alguma liberdade, se determinada freguesia pode fazer uma coisa que a outra não 

pode, não se deve estar a impedir a que pode fazer, isso seria estar a mandar na casa de outros. 

Na sua opinião vai correr bem o entendimento a que se vai chegar, mesmo que não fiquem 

todas com as mesmas funções em termos de tarefas. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras referiu que desse que tomou posse e teve conhecimento 

do processo de demolição que sempre tem prestado informação sobre os procedimentos em 

andamento para executar uma deliberação tomada pelo anterior executivo em 2020, como 

outras que ainda estão por resolver. Como sempre deu conta da situação, informou que as 

condições, quando foi feita a demolição, passado quase dois anos da deliberação, teve que ser 

uma empresa credenciada a fazer a obra, não pode ser feita com recursos da própria câmara, 

porque a câmara não tinha os recursos necessários. Também deu informação que os 

proprietários nunca contactaram a câmara, foi a Vereadora que, em maio, os contactou e 

chamou para uma reunião, à qual compareceu um dos proprietários e foi-lhe explicada toda a 

situação, nunca se dirigiram à câmara, nem no decorrer da obra, em maio, foi-lhe explicada 

toda a situação e apresentada a fatura, até hoje não deram qualquer resposta, já passaram 

cinco meses, considerando que foi tempo suficiente para resposta e não tendo havido qualquer 

resposta, foi enviada a notificação. O email que o Vereador David Grave recebeu, a vereadora 

acabou de o receber reencaminhado pelo Gabinete de Apoio à Presidência e está agora a 

analisá-lo, não tem qualquer problema em falar com as pessoas e explicar as situações às 

pessoas, mas esperou cinco meses, é tempo suficiente. Está todos os dias na câmara para 

explicar as situações às pessoas se assim o quiserem. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para informar que tem conhecimento 

que no pavilhão existe um rolo de linóleo, próprio para colocar no chão do primeiro andar, que 

pode ser utilizado para a atividade de ginástica. 

Referiu que, relativamente à transferência de competências para as freguesias, o Senhor 

Presidente refere que é fácil porque tem conhecimento de todo o processo, o que não 

acontece com os vereadores da oposição.  

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo  

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Política de Gestão de Incidentes V.1 

6. Procedimento de Gestão de Incidentes V.1 

7. Política Geral de Segurança da Informação V.1 

8. Responsabilidade pelos Ativos de Informação. V1 

9. Orçamento Participativo do Município de Redondo 2024 – Apresentação de 

Resultados 

10. Proposta Final da Revisão PDM 

11. Alteração Permutativa 

 

1. Decisões do Presidente 
Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processo de Urbanismo 
Presente o processo nº 2/23, em que, através do requerimento nº 167/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura, referente à construção nova de armazém de apoio a 

exploração agropecuária, no prédio descrito no processo. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 16/10/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 7/21, em que, através do requerimento nº 636/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura, referentes a obras de alteração ao projeto, para o 

prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 02/10/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 11/23, em que, através do requerimento nº 742/23, é solicitado o 

licenciamento dos projetos de especialidade, referentes à legalização de ampliação de anexo, 

no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 23/10/2023, aprovar o procedimento de licenciamento, nos termos do referido 

parecer. 

 

3. Expediente 
Presente o requerimento registado sob o número 13430, em 17/08/2023, em que a requerente 

expressa a vontade de devolver à Câmara Municipal o terreno situado no Loteamento da Quinta 

da Faia, lote nº 9, pelos motivos indicados no requerimento e informando ter conhecimento de 

que terá que suportar o valor das custas da escritura.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a reversão do lote nº 9 do 

Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo, descrito na Conservatória do Registo Predial de 

Redondo sob o número 2936/20050105, da Freguesia de Redondo e inscrito na matriz sob o 

artigo 5236 da Freguesia de Redondo, pelo valor de 19.800,00 (dezanove mil e oitocentos 

euros), sendo da responsabilidade da requerente suportar os custos inerentes à escritura de 

compra e venda. 
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Presente o documento com o registo nº 16305, anúncio 135909/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 16752, anúncio 138696/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 16751, anúncio 138698/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Nos termos do artigo 69º do Decreto-Lei nº 4/2015 (CPA), na sua redação em vigor, por se 

considerarem impedidos de participar na votação do presente ponto, o Senhor Presidente da 

Câmara e a Vereadora Carla Figueiras ausentaram-se da reunião.  

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 19902/23, em que é solicitada, pela Associação 

de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas de Redondo, a autorização 

especial de ruído para a realização da Festa de Halloween, a realizar no próximo dia 

31/10/2023, até às 04h00m, do dia 01/11/2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

O Senhor Presidente da Câmara e a Vereadora Carla Figueiras retornaram à reunião. 
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Presente o requerimento, registado sob o número 16760, em 20/10/2023, em que é solicitada, 

pelo Agrupamento 655 de Redondo, do Corpo Nacional de Escutas, a autorização especial de 

ruído para a realização do “2ª Festival de Sopas”, a realizar no próximo dia 28/10/2023, até às 

02h00m, do dia 29/10/2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 19661/23, em que é solicitada, pela Filarmónica 

União Montoitense, a autorização especial de ruído para a realização do Concerto 

Comemorativo do Mês da Música, a realizar no dia 21/10/2023, até às 04h00m do dia 

22/10/2023. O requerimento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara de 

autorizado e à reunião para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

Presente o requerimento registado sob o NIPG 17698/23, em que é solicitado o pagamento da 

quantia em dívida pelo fornecimento de água, no valor de 301,18€ (trezentos e um euro e 

dezoito cêntimos), a acrescer os respetivos juros de mora, em 18 prestações mensais. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e com base no relatório da Ação 

Social, autorizar o pagamento do valor devido em 18 prestações mensais, conforme requerido. 

 

4. Subsídios 
Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído à Arredondarte, o 

subsídio financeiro no valor de 1.000,00 € (mil euros), como subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído ao Centro de 
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Cultura, Recreio e Desporto de Foros da Fonte Seca, o apoio financeiro no valor de 2.000,00 € 

(dois mil euros), a título de adiantamento, por conta das verbas a receber no âmbito das 

Normas de Incentivo aos Clubes Desportivos do Concelho, para fazer face às despesas do clube, 

relacionadas com a equipa de seniores de futebol de 11. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito XL Concurso Nacional 

Combinado de Equitação “Dragões de Olivença”, e subsequente realização da Prova Open de 

Ensino – Preliminar, que irá decorrer em Estremoz, nos dias 10 e 11 de novembro de 2023, 

propõe que seja atribuído apoio material ao RC3 – Regimento de Cavalaria nº 3, o valor 

aproximado de 120€ (cento e vinte euros), correspondente a: 

1 (um Toque;  

1 (um) Par de Esporas; 

1 (uma) Cilha; 

3 (três) Stick de ensino. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o material proposto.  

 

Para que se realize a inscrição da escola Básica e Secundária Dr. Hernâni Cidade no Programa 

Eco-Escolas, propõe o Senhor Presidente que a Câmara Municipal de Redondo declare que 

reconhece a importância do desenvolvimento deste Programa no seu concelho e procurará 

colaborar: 

a) com a escola contribuindo para a implementação do Programa dentro das suas 

possibilidades, recursos disponíveis e necessidades das escolas; 

b) com a ABAE assumindo os direitos e deveres de Município parceiro (*) por forma a viabilizar 

a inscrição e monitorização da qualidade de implementação do Programa. 

(*) A parceria é estabelecida entre a ABAE e os Municípios para o conjunto de escolas. Alicerça-

se num conjunto de direitos e deveres que podem ser, no entanto, reajustados em cada caso 

segundo proposta do Município. Os principais são: 
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DIREITOS DOS MUNICÍPIOS PARCEIROS. Acesso com login à plataforma Eco-Escolas para 

consulta de toda a documentação das suas escolas. Chancela nos certificados e na página 

Pública de cada Eco-Escola. Certificado com todas as Eco-Escolas do concelho; bandeira de 

secretária. Formação e informação privilegiadas. 

DEVERES DOS MUNICÍPIOS PARCEIROS.) Participar, na medida do possível, na implementação 

do plano de ação e reuniões do Conselho Eco-Escolas nas suas escolas. Agilizar o transporte dos 

alunos para o Dia das Bandeiras Verdes ou dos materiais inerentes. 

Apoiar a inscrição no valor de 80€ (oitenta euros) e a atribuição da Bandeira Verde da escola no 

Programa. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta apresentada. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído à Fénix – Associação 

de Músicos de Redondo, o subsídio financeiro no valor de 2.500,00 € (dois mil e quinhentos 

euros), como apoio à realização do IV encontro de percussão tradicional “Redondo é o Bombo 

2023”. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído ao Agrupamento 

655 de Escuteiros de Redondo, o subsídio financeiro no valor de 1.000,00 € (mil euros), para 

aquisição de tendas de campismo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

 Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído ao Montoito Sport 

Clube, o subsídio financeiro no valor de 330,00 € (trezentos e trinta euros), para a reparação do 

esquentador existente nos balneários do referido clube. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  
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Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído à Terras D’Ossa – 

Associação de Desenvolvimento Local da Serra D'Ossa, o subsídio financeiro no valor de 30,00 € 

(trinta euros), para a deslocação do biólogo na realização do evento Noite das Criaturas das 

Trevas 2023, a realizar no dia 28/10/2023, assim como o subsídio, em espécie, da 

disponibilização de um funcionário afeto ao Centro Lúdico de Redondo, caso o mesmo esteja 

disponível.   

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Propõe o Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às instituições 

desportivas / culturais do concelho, que seja atribuído à BTT Serra D’Ossa – Associação Cultural, 

Recreativa e Desportiva, um subsídio financeiro no valor de 750,00 € (setecentos e cinquenta 

euros), como comparticipação financeira nas atividades anuais desenvolvidas. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder subsídio proposto.  

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de 

Apoio ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com 

o Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica 

para uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um 

Gabinete, a CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos 

pedidos os quais deverão ser presentes a reunião de câmara. Ainda mais se justifica agora, que 

as informações cheguem através do Gabinete de Associativismo, uma vez que está a ser 

chefiado pelo Adjunto do Senhor Presidente da Câmara.  

 

5. Política de Gestão de Incidentes 
Presente e analisado o documento que contempla a Política de Gestão de Incidentes. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o documento 

apresentado. 

 

6. Procedimento de Gestão de Incidentes 
Presente e analisado o documento que contempla o Procedimento de Gestão de Incidentes. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o documento 

apresentado. 

 

7. Política Geral de Segurança da Informação 
Presente e analisado o documento que contempla a Política Geral de Segurança da informação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o documento 

apresentado. 

 

8. Responsabilidade pelos Ativos de Informação 
Presente e analisado o documento que contempla a Responsabilidade pelos Ativos da 

Informação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o documento 

apresentado. 

 

9. Orçamento Participativo do Município de Redondo 2024 – Apresentação de Resultados 
O Senhor Presidente da Câmara, dando cumprimento ao disposto no artigo 14.º das Normas do 

Orçamento Participativo do Município de Redondo, na sequência do resultado da votação por 

parte dos munícipes, apresentou a única proposta validada e respetivo número de votos 

obtidos. 

A Câmara Municipal, nos termos do nº 2, do artigo 4º, das normas referidas, deliberou por 

unanimidade e em minuta integrar no Orçamento Municipal, para o ano de 2024, a proposta nº 

1, “Aquisição de Equipamento de Proteção Individual”, por ter sido a mais votada, com um total 

de 1 voto. 
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Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

Não é uma declaração de voto é mais um apelo à população. O orçamento participativo já tem 

vários anos, a primeira edição foi ainda no mandato 2013/2017, e esta foi, aquela que na fase 

das votações das propostas teve menos votos. É verdade que foi a única proposta que chegou à 

fase da votação, mas mesmo assim deveria ter havido mobilização para o voto uma vez que até 

é uma proposta para a aquisição de equipamentos para os bombeiros. O Orçamento 

participativo é uma ferramenta que permite aos munícipes poderem decidir onde aplicar uma 

pequena parte do orçamento municipal, e se não há participação popular começa a não fazer 

sentido. 

 

10.  Proposta Final da Revisão PDM 
O Senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos referente à Proposta Final de Revisão 

do Plano Diretor Municipal de Redondo, emanada do Chefe de Divisão de Planeamento e 

Desenvolvimento e que de seguida se transcreve:    

“Considerando que:   

1. A Lei de Bases Gerais da Política Pública de Solos, de Ordenamento do Território 

e do Urbanismo (LBGPPSOTU), publicada através da Lei n.º 31/2014, de 30 de maio na 

versão atualizada, na revisão do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão Territorial 

(RJIGT), publicada através do Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio, na sua redação 

vigente, estabeleceram a obrigação legal de alteração do PDM para adequação ao 

RJIGT.  

2. A Câmara Municipal deliberou na reunião ordinária que teve lugar a 23 de maio 

de 2018, dar início ao procedimento de revisão do Plano Diretor Municipal de Redondo, 

enquadrado nos artigos 76.º e 124.º do Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio, fixando 

o prazo de 28 meses para a Revisão do PDM de Redondo.   

3. A Câmara Municipal deliberou na sua reunião ordinária de 13 de outubro de 

2021 aprovar a prorrogação do prazo de revisão do PDM de Redondo, por mais 28 

meses, com efeitos a partir do dia 27 de outubro de 2021, enquadrado no n.º 6 do 
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artigo 76.º do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão Territorial (RJIGT), na sua 

redação dada pelo Decreto-Lei n.º 80/2015 de 14 de maio.   

4. A 24 de março de 2022 foi realizada a 1.ª reunião plenária com a Comissão 

Consultiva, onde foram submetidos os seguintes documentos para análise:   

a. Proposta de Regulamento;   

b. Planta de Ordenamento – Classificação e qualificação do solo;  

c. Planta de Ordenamento – zonamento acústico;  

d. Planta de Ordenamento – Estrutura Ecológica Municipal;  

e. Planta de Ordenamento escala 1:5000;  

f. Planta de Condicionantes – gerais;  

g. Planta de Condicionantes – REN;  

h. Planta de Condicionantes – Recursos florestais e perigosidade de 
incêndio;  

i. Planta de compromissos urbanísticos;  

j. Mapa de ruído;  

k. Carta de Riscos Naturais, Tecnológicos e Mistos;  

l. Relatório de fundamentação da proposta de plano;  

m. Programa de execução e plano de financiamento;  

n. Proposta de delimitação da RAN e relatório de fundamentação das 
exclusões da RAN;  

o. Relatório de fundamentação das exclusões da REN;  

p. Relatório Ambiental;  

q. Documentos iniciais:  

i. Relatório de definição de âmbito;  

ii. Estudos de análise e caracterização previstos;  

iii. Elementos anexos aos estudos de análise e caracterização.   
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5. Seguiram-se as seguintes reuniões setoriais com as entidades para 

esclarecimento de dúvidas:   

a. 26 de julho de 2022 – Reunião Setorial com a CCDR-A para análise da 

alteração proposta referente à Classificação e qualificação do solo urbano e 

reclassificação do solo urbanizável, conforme Decreto-Regulamentar n.º 

15/2015, de 19 de agosto;  

b. 8 de novembro de 2022 – Reunião Setorial com o ICNF para definição 

das áreas de povoamento de Sobro e Azinho;  

c. 14 de novembro de 2022 – Reunião Setorial com a RAN e a DRAPAL para 

esclarecimento de dúvidas referente à Reserva Agrícola Nacional e às Áreas de 

Regadio;  

d. 16 de janeiro de 2022 – Reunião Setorial com a APA para esclarecer 

dúvidas referente à área afeta pelo antigo Plano de Ordenamento da Albufeira 

da Vigia (POAV).  

6. Apresenta-se agora a proposta final referente à Revisão do PDM de Redondo, 

composta pelos seguintes elementos1:  

a. Documentos:  

i. Regulamento;  

ii. Relatório da Proposta Final de Plano;  

iii. Plano de Financiamento, Programa de Execução e 
Fundamentação da Sustentabilidade  

Económica e Financeira;  

iv. Alterações à Reserva Agrícola Nacional no Âmbito do Processo de 

Revisão do Plano Diretor Municipal;  

v. Relatório de Fundamentação das Exclusões da REN;  

b. Plantas:  
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i. 1.1 – Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do 
Solo;  

ii. 1.2 – Carta de Ordenamento – Zonamento Acústico;  

iii. 1.3 – Carta de Ordenamento – Estrutura Ecológica Municipal;  

iv. 1.4 – Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do 
Solo na Aldeia da  

Serra;  

v. 1.4 – Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do 
Solo em Aldeias de  

Montoito;  

vi. 1.4 – Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do 

Solo em Falcoeiras;  

vii. 1.4 – Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do Solo em Foros da Fonte  

Seca;  

viii. 1.4 – Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do 

Solo no Freixo;  

ix. 1.4 - Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do 
Solo em Montoito;  
x. 1.4 - Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do Solo em 

Redondo; 

xi. 1.4 - Carta de Ordenamento – Classificação e Qualificação do Solo em 

Santa Susana;  

xii. 2.1 – Carta de Condicionantes Gerais;  

xiii. 2.2 – Carta de Condicionantes – Reserva Ecológica Nacional;  

xiv. 2.3 – Carta de Condicionantes - Perigosidade de Incêndio;  

xv. 3 – Carta dos Compromissos Urbanísticos;  

xvi. 4.1 – Mapa de Ruído – Ln;  

xvii. 4.2 – Mapa de Ruído – Lden;  

xviii. 4.3 – Mapa de Ruído da Sede de Concelho – Ln;  
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xix. 4.4 – Mapa de Ruído da Sede de Concelho – Lden;  

xx. 5 – Carta de Riscos Naturais, Tecnológicos e Mistos;  

xxi. 6 – Carta de Recursos Florestais; 

xxii. 7 – Carta do Património Arqueológico.  

  Neste contexto, somos a propor que a Câmara Municipal, delibere:  

a) Submeter a proposta final de Revisão do Plano Diretor Municipal de Redondo a Reunião de  

Concertação para análise da Proposta Final referente à Revisão do PDM de Redondo.”  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta submeter a proposta final de 

Revisão do Plano Diretor Municipal de Redondo a Reunião de Concertação para análise da 

Proposta Final referente à Revisão do PDM de Redondo. 

 

11. Alteração Permutativa 
Presente a 18ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2023, a qual foi aprovada por 

despacho do Senhor Presidente da Câmara a 12 de outubro de dois mil e vinte e três. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho do Senhor 

Presidente.  

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 12:40 horas. 
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